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Aos 21 (vinte e um) dias do mês de maio de 2018 (dois mil e dezoito), às 13 (treze) horas e 30 (trinta) 1 
minutos, reuniram-se no auditório do PRODEMA da Universidade Federal da Paraíba, Campus I, João 2 
Pessoa – PB, sob a Presidência do Professor Joel Silva dos Santos, Chefe do Departamento de Engenharia e 3 
Meio Ambiente – DEMA, os Professores, Ana Pavla Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Evelise Marcia 4 
Locatelli de Souza, Elaine Folly, Évio Eduardo Chaves de Melo, Leonardo Figueiredo de Meneses, 5 
Lincoln Eloi de Araujo, Nadjacleia Vilar Almeida, Pablo Riul, Rafael Luís Galdini Raimundo, 6 
Ronaldo Bastos Francini Filho, Williame Farias Ribeiro, Zelma Glebya Maciel Quirino. Não 7 
compareceram à reunião os professores Almir Ferraz, Antonio Christian de Andrade Moura, Carla 8 
Soraia Soares de Castro, Elaine Bernini, Frederico Gustavo Rodrigues França, a técnica Sófia Erika 9 
Moreira Gomes e os representantes estudantis, que justificaram suas ausências. A reunião departamental 10 
teve como ponto de pauta: Aprovação do relatório de encargos docentes e horário do semestre letivo 11 
2018.1. A chefia iniciou a primeira reunião extraordinária informando que a comissão se reuniu e fez um 12 
relatório tentando sistematizar todas as demandas do departamento. Ele fez a leitura do relatório explicando 13 
os conteúdos inseridos de acordo com a resolução. A chefia explicou que dividiu primeiramente os encargos 14 
de ensino, onde montou uma tabela com as disciplinas obrigatórias e optativas. Como houve uma consulta 15 
anteriormente aos professores sobre alguma mudança ou correção dos conteúdos, à medida que se foi 16 
analisando os dados das tabelas, os professores realizavam as devidas alterações e incluíram os dados que 17 
faltavam. O professor Lincoln Eloi questionou se a chefia tem algum posicionamento sobre as disciplinas de 18 
estágio que poderão não mais contabilizar carga horária docente. O professor Évio Eduardo explicou que 19 
para que os estágios não contem mais como carga horária docente, é necessária uma mudança no PPC do 20 
curso de Ecologia e que temporariamente vão continuar como estam. O professor Leonardo Meneses 21 
perguntou como as disciplinas de estágio serão contabilizadas caso deixem de ter créditos. O professor Évio 22 
Eduardo diz que isso será estabelecido de acordo com o PPC do curso. A chefia relembra que ficou acordado 23 
no departamento que obrigatoriamente um biólogo irá participar da disciplina de Ecologia de Campo e que 24 
teria no mínimo três professores. O professor Joel dos Santos observou que os professores com problemas de 25 
carga horária poderiam lecionar essas disciplinas para completar a referida carga horária. Os professores 26 
Ronaldo Bastos e Leonardo Meneses se dispuseram a ministrar a disciplina de Ecologia de Campo. 27 
Continuando a inclusão dos dados, a professora Zelma Quirino alertou que o rodízio das disciplinas optativas 28 
não estava sendo cumprido por alguns professores.  A chefia relatou que a comissão fez um mapeamento dos 29 
projetos de ensino, pesquisa e extensão em andamento no DEMA. Mais uma vez a chefia mostrou a tabela 30 
com os dados dos professores, os quais realizavam os ajustes à medida que seus nomes apareciam.  Em 31 
seguida, a chefia mostrou as atividades de gestão dos professores que fazem parte do departamento. 32 
Surgiram alguns questionamentos nesse ponto acerca do que foi considerado pela comissão de Encargos 33 
como atividade de gestão. A chefia leu o artigo 1º da resolução 22/2016 CONSEPE. O professor Rafael Luis 34 
explicou que para se interpretar amplamente a resolução, deveria haver uma tabela expondo todas as 35 
comissões e atividades de gestão. Sendo assim, seria melhor incluir todos os dados no relatório. A professora 36 
Nadjacleia Vilar sugeriu que seja feito de forma similar ao que está na resolução da progressão, a qual possui 37 
as comissões de representação departamental, representação de centro e representação da universidade. Desta 38 
forma, poderia-se criar um item no relatório para separar as comissões por representação. Foi acatada a ideia 39 
da professora e foi criado o item 4.1 Comitês, Comissões e outras atividades de gestão. Os professores 40 
repassaram as comissões e atividades desenvolvidas na UFPB e os dados foram adicionados à tabela 41 
referente a este item. A chefia relatou que apesar dos professores estarem participando de várias atividades e 42 
comissões, a reunião departamental tem prioridade em relação a qualquer atividade, inclusive as de ensino. 43 
Voltando para as questões dos Estágios supervisionados, o coordenador Évio Eduardo explanou sobre as 44 
disciplinas Optativas. Pediu para que os professores Leonardo e Ronaldo ofertassem suas optativas no 45 
período 2018.2, por já haver uma grande quantidade de optativas no período 2018.1 e visando não faltar para 46 
o período 2018.2. O Professor Leonardo explicou que no seu caso pretende continuar ministrando optativas 47 
nos próximos períodos. O professor Évio explicou que esse pedido é para não sobrecarregar alguns 48 
professores e para não faltar optativas para os próximos períodos. Outro problema é a quantidade de 49 
optativas com horários conflitantes, o que acaba gerando um público pequeno nessas disciplinas. O professor 50 



Joel relatou que, por este motivo, poderia não ministrar a optativa de Ecologia Urbana. Ficou decidido que o 51 
professor Leonardo ministrará a sua optativa e o professor Ronaldo deixou para ministrar no próximo 52 
período. Foi mostrado o mapeamento feito das disciplinas optativas. A professora Zelma Quirino questionou 53 
o modo como foi exposta a tabela, a qual dava a entender que o professor não ministrou optativa porque não 54 
quis, mas quem está com cargo de chefia não ministra optativa. Outro questionamento levantado foi da 55 
chefia não ministrar optativa este período, fazendo assim com que seja a primeira vez que um chefe 56 
ministrará apenas uma disciplina. Ela esclareceu que o questionamento é para que o departamento não tenha 57 
problemas futuros com questões de encargos. A chefia alegou ministrar disciplinas EAD. A professora 58 
Zelma Quirino disse que se as disciplinas EAD forem adicionadas no PID, pode gerar uma rotatividade 59 
dentro do departamento, pode criar essa possibilidade. A chefia diz recordar de algum chefe que ministrou 60 
apenas uma disciplina, mas que na reunião nenhum dos professores que assumiram o cargo de chefia 61 
deixaram de ministrar as duas. Por ter entrado nesta discussão, o professor Ronaldo Bastos relatou a 62 
importância de todos lerem o parecer do procurador jurídico, onde explicou o assunto de necessidade de 63 
aulas na graduação. O professor Rafael Luis reforçou a ideia do professor Ronaldo. A professora Zelma 64 
Quirino relatou que as disciplinas EAD são opcionais e que o departamento não obriga o professor a 65 
ministrar disciplinas de EAD. Outro ponto que a professora Zelma abordou foi para que não se crie 66 
precedente, pois pode ser que algum professor que ministre duas obrigatórias e entre para o cargo de chefia, 67 
queria ministrar apenas uma obrigatória e transfira encargos para outro professor. A chefia voltou atrás da 68 
decisão e continuará ministrando a sua optativa, de forma a não criar precedente. O professor Leonardo 69 
Meneses idealizou a questão das optativas serem mais distribuídas por área, até mesmo para que os alunos 70 
escolham àquela que melhor lhe interessar. Continuando a reunião, foram adicionadas as disciplinas dos 71 
docentes credenciados em Programas de Pós-Graduação, tabela 4 do item 5. Sobre os estágios, a professora 72 
Evelise Márcia irá ministrar estágio I, a professora Ana Pavla irá ministrar Estágio II, a professora Elaine 73 
Folly irá ministrar Estágio III e o professor Anderson Alves irá ministrar Estágio IV. Sobre a disciplina de 74 
Ecologia de Campo, a mesma será ministrada pelos professores Leonardo Meneses e Ronaldo Bastos. Com o 75 
fim da discussão, o relatório da Comissão de Encargos Docentes foi encaminhado para votação. O relatório 76 
foi aprovado com um voto contrário (Pablo Riul) e uma abstenção (Elaine Folly). O coordenador do curso de 77 
Ecologia Évio Eduardo fez uma explanação sobre o horário das disciplinas de 2018.1, a qual teve como base 78 
a consulta feita anteriormente aos professores, gerando assim algumas mudanças. O horário 2018.1 foi 79 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Sem mais assuntos a tratar, a Chefia encerrou a 80 
Reunião às 15:30 (quinze horas e trinta minutos) e eu, Alinildo Ferreira de Pontes, lavrei a presente ata que 81 
lida e aprovada, será assinada por mim e pela Chefia do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente. Para 82 
constar a assinatura dos demais presentes, fará parte desta ata, a lista de frequência em anexo. 83 


